



JUVENTUD FEMENINA DE ACCION CATOLICA

Nunca desde nuestras columnas de SEMILLA hemos hablado de «ellas», y si la prensa comercial dedica todos los días sus páginas a mostrarnos las bellezas físicas de las artistas y «mujeres modernas», hemos de ser nosotros los que hagamos resaltar desde aquí las virtudes de esas mujeres españolas que constituyen la gran esperanza de la Patria, y que forman en las filas de la Acción Católica. Por encima de todos los atractivos que el mundo materialista ofrece hoy a la mujer, «ellas» saben elegir y aceptar solamente aquellos que no son obstáculo para su salvación eterna.

Son pocas hoy, por desgracia, las jóvenes de conducta intachable, de vida piadosa y costumbres cristianas, herederas de aquellas grandes mujeres que tuvo España, y por eso, como católicos, como españoles y como jóvenes, señalamos con alegría la existencia de esas fragantes violetas que cobija la Juventud Femenina de A. C., verdaderas mujercitas, bellas, con la belleza moral que nunca se marchita, futuras madres cristianas y españolas, tan buenas como lo fueron las nuestras. Nosotros después de resaltar este hecho, siempre caballeros con «ellas», sepamos defenderlas de los imbéciles que las critican y les llaman «antiguas» o «beatas».

No queremos afirmar que dentro de la A. C. estén todas las buenas, pues hay algunas que no pertenecen por «pequeños detalles», pero sí hacemos constar que «ellas» son las que al obedecer las consignas del Santo Padre cumplen mejor que las demás sus obligaciones cristianas.

Ya hemos hablado de vosotras desde nuestro Boletín. Vuestros afanes apostólicos y los nuestros son los mismos. Tenemos el mismo ideal: CRISTO. Somos hermanos en la fe y compañeros en la labor. En todos los momentos que hemos precisado de vuestra colaboración, la hemos tenido amplia y generosa, mezclada con vuestra deliciosa sonrisa.

¡Juventud Femenina de Acción Católica! Adelante en vuestra labor. No os desanimen los grandes obstáculos que encontrareis en cada jornada. Somos apóstoles de Cristo y hemos de llevar su Verdad, Amor y Caridad a tantos como andan lejos de El, aunque sabemos que el mundo nos dará en premio, odios, insultos, desprecios,..... como a El.

Cristo debía nacer en Belén de Judá..... Los Magos se dirigen a esta pequeña aldea, y la estrella, que había desaparecido, se presentó otra vez a su vista, los llena de alegría y los conduce al mismo sitio a donde se encuentra el Divino Niño. Entran, lo adoran, le ofrecen sus dones, y por un aviso particular del Cielo se vuelven a su patria por otro camino».

Es antiquísima y admirable la liturgia de la Iglesia en este día de la Epifanía.

En esta fiesta complemento de la Natividad.

En Navidad nace Jesús humilde y pobre como pueda nacer niño alguno en la tierra. Le sobrarán razón después para decir que ha venido «a evangelizar a los pobres».

En Navidad todo es humildad y sencillez. En la Epifanía todo es pompa y magnificencia. La Iglesia salta de júbilo y gozo en esta fiesta, porque es la de nuestra vocación en Cristo. Y son los Magos el prototipo, de esta vocación.

Tú, joven lector, te habrás entretenido, y en años no muy lejanos, en hacer avanzar las figurillas de barro pintado de los tres Reyes Magos por los caminos de musgo y arena de tu «Belén». Hoy te invito a seguirles en su piadoso y difícil camino hacia Cristo. Fueron los Magos los primeros caballeros de este Ideal por el que tantos después caminaron y por el que tu caminas.

Hubieron de hacer para este viaje sacrificios grandes. Sacrificio del reposo; el viaje era largo y penoso. Sacrificio de afecciones; patria, familia, amigos.....



FIESTA DE LA EPIFANIA
(S. Mateo, Cap. II)

«Habiendo nacido Jesús en Belén, en el tiempo del rey Hero-

des, unos Magos de Oriente llegaron a Jerusalem, y preguntaron: ¿Donde está el Rey de los Judíos que ha nacido? Porque hemos visto su estrella en Oriente y venimos a adorarle..... Con esta nueva Herodes se turbó y todo su pueblo con él..... Habiéndole preguntado a los sacerdotes y doctores, respondieron que el

Sacrificio de reputación; sus paisanos les creen locos. Pero, valientes, vencieron y llegaron al término de su viaje: Cristo.

No menos obstáculos que los Magos encontrarás en tu caminar hacia Cristo. Pero caballero de un divino ideal como los Magos vencerás. La estrella de la fe que recibiste en el bautismo te guiará y la gracia de Dios te animará. Y será el término de tu viaje la Epifanía: La manifestación de Cristo tu Rey y tu Señor.

X

- REINARE... -

Nuestra Patria va restañando sus heridas, heridas recientes y profundas, que van cicatrizando los desvelos del Caudillo y las energías de una generación joven que ha entroncado de maravilloso modo en el recio foble de nuestras tradiciones. Y es en este amplio cauce de regeneración, en el horizonte de esta España que se reafirma y reconstruye en todos los órdenes, donde la Acción Católica marca con precisión sus objetivos. Unos objetivos de un carácter tan universal por divinos, que no pueden reconocer límites, ni fronteras; unos objetivos que como la luz y el calor son eminentemente expansivos, teniendo que llegar a todas partes, pues no pueden quedar atesorados como patrimonio exclusivo de un pueblo o de una clase social determinada.

Con la universalidad de la Iglesia, la A. Católica lucha por restaurar todas las cosas en Cristo; por eso la Juventud de A. C. Española paladín de la misma cruzada despliega todo su celo apostólico y desarrolla toda su actividad organizada en la consecución del mismo fin.

Pero el sentir católico de España, reserva afortunadamente inagotable de la raza, tiene su feliz expresión en una devoción especial al Sagrado Corazón de Jesús; a ese Sagrado Corazón que desde el Cerro de los Angeles, en el centro de nuestra piel de toro, bendice todas las cosas de la antigua Iberia y preside los actos todos del Estado Español.

Indudablemente que en la hora presente de España, este monumento oficial, tiene el gran valor de su doble y transcendental significado; de un lado símbolo del histórico momento que vivimos, de otro, ápice de nuestra aspiración apostólica. Símbolo de esta España que renace de una manera total, eternamente joven y punto culminante de nuestro mejor deseo de jóvenes católicos; de un deseo que yo sentí con profunda intensidad no ha muchos días, en medio del entusiasmo religioso de un acto de afirmación católica celebrado en esta provincia, en cuyo transcurso un fervoroso himno al Sagrado Corazón can-



JURAMENTO SOLEMNE

Solo Zaragoza, relicario feliz, consciente y entusiasta del Pilar bendito, entre todas las poblaciones del Universo, ha podido escribir en la cúpula gigante de su grandiosa Basílica, aquellas palabras del libro II de los Paralipémenos, que son el himno triunfal del pueblo predestinado y el poema eterno de las misericordias de María: «HE ELEGIDO Y SANTIFICADO ESTE LUGAR CON MI PRESENCIA PARA QUE PERPETUAMENTE ESTE AQUI MI NOMBRE Y AQUI PERMANEZCAN FIJOS MIS OJOS Y MI CORAZON».

España fué la primera nación del mundo en reconocer a María por Madre y como Reina.

España tuvo por misterio del corazón, el de la Pureza de María, antes que todas las naciones, la defendió en sus Concilios; le aclamaron sus pueblos y pidieron a los Pontífices la declaración de esta Verdad sus Monarcas. España mereció con San Ildefonso, Santo Domingo y otros, ser honrada y premiada por la Virgen, y en toda la extensión de los tiempos vá unida la memoria de sus triunfos al Nombre Sacrosanto de María, su amantísima Madre y protectora

No puede hablarse del patrocinio de la Santísima Virgen en España sin que se haga en primer término la de la Virgen del Pilar.

A Ella acudieron los antiguos reyes de Aragón, sus capitanes, conquistadores y soldados, para pedirle su protección en las batallas y empresas con que admiraron al mundo e iluminaron las páginas de la historia.

El mundo de la Edad Media no fué mahometano por España. En la aurora de los tiempos modernos hundió en Lepanto el poderío del mundo infiel y descubrió en el Atlántico otro nuevo, que cristianizó. Y todo por María en su advocación nacional del Pilar, madre de nuestra fe; y aun en este siglo ha dado pruebas a España de su amor y patrocinio.

No es extraño, pues, que en este radiante amanecer de la Patria redimida, los caminos vuelvan a poblarse de peregrinos, que vienen a abrazarse al Pilar bendito; esa Santa columna de mármol que está gastada por tantos labios como la han besado. No es extraño, pues, que los jóvenes de Acción Católica, que tan especialísimos favores han recibido de Ella en la Santa Cruzada de liberación, hayan ido, en imponente manifestación a rendir sus banderas y con ellas sus corazones ante nuestra Madre Santísima del Pilar, en el XIX Centenario de su venida a Zaragoza. Por ello renovando la fe secular de nuestros mayores, la Juventud de A. C., escribió una brillante página de la historia de España, de transcendencia incalculable, al hacer voto y solemne juramento de defender hasta la muerte el misterio de la Asunción de la Virgen a los Cielos en cuerpo y alma, y el singular privilegio de su Mediación Universal en la dispensación de todas las gracias.

Y siendo apóstoles de estos dos nuevos misterios que en aquel día nos juramentamos a defender no haremos más que cumplir un deber de gratitud, ya que Ella es el Sol que ilumina a nuestro Caudillo, le ha asistido en los combates rudos de la guerra, y será la que nos lleve a la España Grande que todos ansiamos, bendecirá nuestros campos, elevará nuestra cultura, ayudará a nuestra justicia; Ella es Madre y su hija predilecta España.

MIGUEL SARRATO

taba esta estrofa esperanzada: ¡¡Reinarás en España!!

Y allí mismo, acuciado por el agradecimiento inmenso de ver este futuro de la estrofa providencialmente convertido en realidad; al recordar como otra vez se alzaba, sobre el Cerro de los Angeles, altar del nuevo y bárbaro sacrificio, la imagen de Cristo, bendiciendo a España medité en forma de oración emocionada en la rectificación de aquella estrofa y con la espontaneidad y sencillez de los cuentos de niños y con la devoción ilusionada de un cariño del alma; los ojos clavados en

su imagen, fuí rumiando esta oración improvisada: «Oh Sagrado Corazón de Jesús que reinas en España; ayúdanos para que en plazo breve se instaure Tu reinado particular (valga la palabra) y efectivo, en todos y en cada uno de los pueblos de España, en todos y en cada uno de los nobles corazones españoles».

...Y el murmullo de tanta plegaria, que amortiguando las notas del órgano, se unía a la mía y en forma distinta pedía lo mismo: «me pareció que robaba una nueva promesa de los labios de Dios».

M. S. M.

X Aniversario del Centro

Nuestros lectores recordarán el número extraordinario editado el pasado mes, que fué a modo de avanzada, de las fiestas anuales en honor de nuestros Santos Patronos, más solemnes en esta ocasión por celebrarse a la vez el X aniversario de la fundación del Centro.

Para que perduren en la colección del Boletín los solemnes cultos y actos celebrados con dicho motivo, vamos a constatarlos aquí.

El sábado día 14, víspera del día que íbamos a festejar, a las 8 de la noche y en la capilla del Santo Cristo de los Milagros, tuvo lugar la hora mensual de retiro espiritual que dirigió el M. I. Sr. D. Narciso Tibau quien con su verbo cálido, enfervorizó y predispuso a los jóvenes y aspirantes, para la concurrida y edificante misa de comunión general que el siguiente día se celebró en la S. I. Catedral a las 9 de la mañana.

El esplendor de este acto se vió aumentado por la concurrencia de las otras ramas de Acción Católica, la de las Jóvenes, la de los Hombres y comisión organizadora de la de Mujeres, así como de buen número de fieles y especialmente por la asistencia del Exmo. y Rvdmo. Sr. Obispo de Huesca, A. A. de Barbastro, Dr. D. Lino Rodrigo.

Ofició en tan hermoso acto el consiliario general de la A. C. en la diócesis, M. I. Sr. D. Santos Lalueza, canónigo, y terminada la misa nuestro amadísimo Prelado dirigió sabia y elocuentemente una plática, bendiciendo a continuación el banderín de aspirantes que apadrinó, la Presidenta de la Juventud Femenina, e impuso también los emblemas a los aspirantes y socios activos de nuevo ingreso.

En un amplio local se reunieron los jóvenes en el tradicional desayuno, que dió ocasión a que los humoristas solazaran a sus compañeros con sanas alegrías.

Mas estando en el desayuno

observamos que los diligentes directivos ultiman detalles del acto de Acción Católica que va a celebrarse en el Teatro Principal y hacia allí nos dirigimos. Momentos antes de comenzar observamos la sala en la que las autoridades Eclesiásticas, Militares, Civiles y del Movimiento, representaciones de órdenes y congregaciones religiosas y de asociaciones católicas ocupan sitio preferente, y el resto lo llena una selecta concurrencia. Las banderas Nacional y de la Juventud encuadran el estrado presidencial que ocupan, Consiliario, Propagandistas y Junta Directiva.

Inicia el acto, luego del rezo de preces, nuestro presidente con entusiastas frases de saludo a todos y solicitó una eficaz actividad de los jóvenes e intensa colaboración de los demás, para el engrandecimiento de la obra de la A. C. cuyo fin es recristianizar al mundo. Su breve disertación fué muy aplaudida.

Seguidamente hicieron uso de la palabra los jóvenes Jesús Villasana y Francisco Romero de la Escuela de Propagandistas de la U. D. de Zaragoza, los cuales con facil palabra y de modo brillantísimo disertaron sobre los temas «La Acción de los Jóvenes» y «El Evangelio norma de vida» respectivamente, siendo calurosamente aplaudidos por toda la concurrencia.

Luego el M. I. Sr. Dr. Tibau, de quien ya hemos hecho referencia, canónigo de la S. I. Catedral de Lérida y Consiliario de los jóvenes de A. C. de aquella diócesis, expresó en ameno discurso la necesidad y la eficacia de la A. C., haciéndolo de forma tan asequible y llana a la par que con exquisita prosa, que no obstante su prolongada intervención la concurrencia mostraba deseos de seguir oyendo a tan ilustre orador que fué aplaudido prolongada y entusiastamente por su trabajo.

Resumió el acto nuestro querido Consiliario, quien además hizo un llamamiento a todos para formar en las filas de la A. C.

Finalmente se proyectó una

película documental muy acertada de la magna peregrinación al Pilar de la Juventud Católica.

Para las cinco de la tarde los aspirantes prepararon una velada teatral, que celebró en el salón de actos de las Escuelas Pías, para sus colegas, la gente menuda, pero que a todos, mayores y pequeños, nos agradó mucho. El veterano Ernesto nos obsequió de modo improvisado con el monólogo «Por un punchacico» haciéndolo como es proverbial en el, siendo este nuestro mayor elogio.

Digno colofón a los actos del día fué la visita colectiva a Jesús Sacramentado, acompañándole durante el expuesto de la Hora Santa, y cubriendo los turnos de velas, como todos los días festivos.



VIGILIA EXTRAORDINARIA

La sección de Adoración Nocturna de Barbastro celebró la noche del 31 al 1, la vigilia extraordinaria de fin de año; tuvo lugar en la S. I. Catedral, y fué pública, siendo muy numerosa la concurrencia que asistió arrostrando la crudeza de la noche.

Felicitamos al Consejo local por la feliz idea de celebrar públicamente tan solemne vigilia eucarística y hacemos votos por que se coronen con el éxito todas sus tareas dirigidas a la mayor gloria de Dios.

COFRADIA DEL PILAR

Con una solemne misa de comunión general ha celebrado la Cofradía de Ntra. Sra. del Pilar, la fecha de la venida de la Virgen en carne mortal a Zaragoza.

La víspera hubo imposición de medallas a los cofrades, acto emotivo por su sencillez y severidad. Ambos actos estuvieron muy concurridos.

De la Junta Directiva de la co-

Semilla

«Nos es indispensable el insustituible magisterio de la Iglesia. Solo Ella para nosotros tiene autoridad, para decidir en el orden moral y para definir los deberes que hemos de cumplir para con Dios, para con nosotros mismos y para con el prójimo».

(El Ministro de Asuntos Exteriores, en Barcelona)

fradfa nos consta, efectúa laboriosas gestiones para un proyecto de importancia; y que para el mismo ha recibido entusiastas adhesiones e importantes aportaciones, teniendo el propósito de interesar para dicho fin a los barbastrenses, residentes en la ciudad, fuera de ella y aun ultramar.

FIESTA SIMPATICA

Fué la celebrada en la tarde del día de Reyes en la Prisión de mujeres de las Claras de esta ciudad, con motivo de la entrega de cunas y juguetes a los hijos de las reclusas, por la Sección Femenina de F. E. T. y de las J. O. N. S. de esta localidad.

Puso en escena el Cuadro Artístico de la Prisión la obra en tres actos «El Niño de las Coles» un cuadro plástico del Nacimiento de Jesús y algún numerito más resultando todos del agrado de la concurrencia que aplaudió con todo calor.

Se cantaron al final los Himnos del Movimiento y Nacional.

Asistieron las autoridades civiles, militares, Jerarquías del Movimiento, Sección Femenina de F. E. T. y de las J. O. N. S., el Presidente y Directivos de la J. de A. C. siendo obsequiados los invitados terminado el acto con unas pastas y vino español.

Felicitemos muy de veras a la Rvda. M. Superiora de las Claras, al digno Jefe de la Prisión D. Pelegrín Gonzalez y al Capellán D. Isidoro Labiero por la labor y celo que en beneficio exclusivo de la Prisión están desarrollando.

BODA DE UN SOCIO

El día 28 del pasado Diciembre, y en la S. I. Catedral contrajo matrimonial enlace, con la bella señorita Rosalía Sesé Loscertales, el antiguo socio y colaborador nuestro, Miguel Sarrato Charlez. Enhorabuena y muchas felicidades en su nuevo estado les deseamos.

EL EXTRAORDINARIO

Con motivo del número extraordinario de «SEMILLA» del pasado mes, hemos recibido muchas y valiosas felicitaciones, verbales y escritas. Enviamos desde aquí nuestro agradecimiento por su atención a todos y en tanto, hallaremos ocasión oportuna de contestar a los últimos.

VACACIONES Y PERMISOS

Con motivo de las pasadas fiestas, han visitado el local social, donde hemos tenido ocasión de saludarles, un buen número de socios, ausentes de nuestra ciudad por sus actividades escolares o deberes militares, que han disfrutado vacaciones o permisos entre sus familiares.

VELADA TEATRAL

Organizada por la Juventud Femenina de A. C., se celebró en la tarde del día de Navidad, una velada artística, en el salón de actos de las Escuelas Pías. Representaron varios cuadros alegóricos a la fiesta del día y algunos otros festivos, con un acierto y propiedad insuperables.

El numerosísimo público que ocupaba por completo el salón, aplaudió calurosamente todos los números saliendo muy complacidos de la representación.

EN EL COLEGIO DE S. VICENTE DE PAUL

Cariñosamente invitados por las Hijas de la Caridad visitaron nuestro Consiliario, Presidente y un grupo de socios, el magnífico nacimiento instalado en su casa colegio de la enseñanza. Realizado con pulcritud de detalles y realidad, ha sido muy visitado, recibiendo las Hermanas muchas felicitaciones por tal motivo, a las que unimos la nuestra muy sincera.

EL DE LOS ASPIRANTES

También el Aspirantado, instaló en el local social su nacimiento, con mucho gusto dentro de lo reducido de sus medios, y que no dudamos es el principio de lo que en su día será artístico «Belén».

ASAMBLEA GENERAL

Se celebró el domingo, día 12 del corriente mes, la Asamblea General ordinaria de la cual daremos cuenta detallada en nuestro número próximo.

También los Aspirantes tendrán su Junta General en el presente mes, de la que igualmente informaremos a nuestros lectores.

CIRCULOS DE ESTUDIO

Los encargados de esta sección recuerden a los circelistas que no hayan reanudado su asistencia, que pasadas las fiestas de Pascua y Año Nuevo, funcionan normalmente los círculos. Para activos los lunes y martes de ocho a nueve, y para aspirantes los lunes de siete a ocho.

FALLECIMIENTO

En Boltaña, y a causa de las dolencias que ha tiempo le aquejaban, ha fallecido confortado con los auxilios espirituales, que durante su enfermedad tanta resignación cristiana le dieron, nuestro particular amigo y protector de la Juventud, el joven Antonio Larrosa Larrosa.

Al comunicar a nuestros consocios, muchos, amigos de él, tan triste noticia, rogamos le tengan presente en sus oraciones.

Manual de Acción Católica.
La Acción Católica. Vico Necchi.
Carnet de preparación de un Catequista.

De venta: LIBRERIA SANTAMARIA